

La Mañanera

VIERNES 23 DE
FEBRERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTELuisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Carlos Martínez Velázquez, director general del Infonavit

REFORMA EN MATERIA DE VIVIENDA

1. Refirió que la iniciativa de reforma a la Constitución en materia de vivienda, permitirá que el Infonavit construya miles de departamentos para los trabajadores; detalló que si se hacen muchas viviendas tendrá un efecto multiplicador, porque se da la oportunidad para que la gente tenga su casa y se reactive la economía. Indicó que algún día se van a dar a conocer las empresas inmobiliarias y sus vínculos con políticos.

2. Luisa María Alcalde dijo que la reforma de vivienda tiene que ver con la seguridad social, el derecho a la vivienda y con regresarle el sentido social al Infonavit.

3. Carlos Martínez detalló las acciones realizadas por el Infonavit en lo que va de esta administración; señaló que se otorgaron 2.3 millones de créditos para comprar, construir o remodelar vivienda, o adquirir un terreno, lo que representa una derrama económica de 1.1 billones de pesos; se han convertido 1.2 millones de créditos de salarios mínimos a pesos; y 5 millones de personas se han beneficiado con alguna solución de pago en el Infonavit. Explicó que en 2020 se realizó una reforma para que los créditos no tuvieran intermediarios y se pudieran adquirir terrenos; y en 2023, hubo otra reforma para la incorporación voluntaria de diversos trabajadores al Infonavit.

Expuso que los dos pilares de la reforma de vivienda, el primero es que el Infonavit construya vivienda cerca de los centros de trabajo a menores costos, hasta 75 mil viviendas por año, se generarán casi 1 millón de empleos, colaborará con instituciones públicas y privadas para contar con suelo en las mejores ubicaciones a bajo costo, y habrá desarrollo de vivienda en núcleos urbanos consolidados que cuentan con equipamientos. El segundo, son los nuevos derechos para el trabajador, entre ellos, al año de cotizar al Infonavit podrán acceder a una vivienda en renta cerca de su trabajo, la renta no podrá exceder del 30% del salario, después de 10 años de rentar, el trabajador tendrá el derecho de comprar la vivienda a un precio justo y tomando en cuenta la renta ya pagada, se garantiza el acceso efectivo de vivienda para los más jóvenes, y la renta permitirá a los trabajadores que menos ganan la posibilidad de acceder a la vivienda.

Aclaró que el Instituto cuenta con un fondo de inversión de cerca de 700 mil millones de pesos, el cual será destinado a ofrecer una opción de vivienda y financiamiento a los trabajadores. Agregó que la reforma realizada en 2020 estableció que tiene derecho al Infonavit todo aquel que tenga una cuenta del instituto, por lo que, a partir de 2024, cualquier persona puede abrir una cuenta en el Infonavit, lo que le permitirá acceder a un crédito de vivienda.

TRANSPARENCIA

1. Al ser cuestionado por una reportera por haber publicado el número telefónico de Natalie Kitroeff, corresponsal del periódico The New York Times en México, señaló que a aquellos medios de comunicación cercanos al conservadurismo "les da mucho por ver la paja en el ojo y no la viga en el propio, se sienten bordados a mano, una casta divina

privilegiada que puede calumniar impunemente". Acusó a la corresponsal de calumniarlo a él y a su familia; dijo que representa a un país que merece respeto, por lo que "no va a venir cualquier gente que porque es del The New York Times y nos va a sentar en el banquillo de los acusados, eso era antes, ahora nos tienen que respetar".

Afirmó que no fue un error haber divulgado su número telefónico personal, porque se está en un espacio público; aseguró que no existe ningún riesgo para los periodistas y que lo volvería a hacer, porque el pueblo merece respeto; "no importa lo que diga la Ley de Datos Personales, por encima de eso está la libertad", sentenció. Refirió que el The New York Times debería hacer una autocrítica y una revisión de ese periodismo calumniador; "¿quién le va a reparar el daño a mis hijos, cuando pongan su nombre va a salir de que los hijos de Andrés Manuel López Obrador fueron investigados por recibir dinero del narcotráfico?, ¡Eso no lo ven ustedes!", afirmó.

2. Negó que los recursos del fideicomiso que se creó en la época del presidente Enrique Peña Nieto, para la construcción del aeropuerto del Lago de Texcoco, se utilizó para construir el Tren Maya; recordó que la construcción del aeropuerto de Texcoco implicaba que desapareciera el AICM y la Base Militar No. 1 de Santa Lucía, porque querían que las 600 hectáreas del aeropuerto actual se convirtiera en un gran centro comercial, "un gran negocio inmobiliario, más las 2 mil hectáreas de Santa Lucía".

3. Agradeció al Gobierno de EUA que el vocero de Seguridad Nacional aclaró que no había ninguna investigación en su contra; aseguró que no se afectarán las relaciones entre México y EUA; reiteró que tanto el expresidente Donald Trump, como el presidente Joe Biden han sido respetuosos de la soberanía de México. Señaló que debe actuar de manera responsable, pero no quedarse callado; "que casualidad que ahora que hay elecciones en ambos países, Tim Golden y el The New York Times", saquen reportajes en su contra.

Reiteró que el bloqueo a Cuba es una medida medieval e inhumana; hizo un llamado a retirarlo y dijo que en el contexto electoral de EUA, la migración ha sido utilizada con fines políticos, al igual que el tráfico de drogas.

BIENESTAR

1. Destacó que ya hay 200 Universidades del Bienestar, "Benito Juárez", ubicadas en las partes más pobres y marginadas del país; acusó que antes hubo mucha humillación docente, pero que lo primero para su Gobierno es darle el valor que tiene el magisterio. Destacó las 4 acciones que realiza su Gobierno para mejorar la educación pública: se da atención a los maestros y mejora de sus condiciones laborales, los nuevos contenidos en libros de texto gratuitos fueron elaborados con la participación de maestros, hay becas para estudiantes de todos los niveles educativos, y construye infraestructura educativa a través del programa "La Escuela es Nuestra".

MEDIOS

1. Reveló que realizará una reunión con las radios comunitarias e indígenas; destacó su importancia para la comunicación de las localidades más alejadas del país. Explicó que dio la entrevista a la periodista Inna Afinogenova, porque labora en un medio alternativo, los cuales deben ser apoyados.

CONMEMORACIONES

1. Informó que hoy encabezará la ceremonia por el 111 Aniversario Luctuoso de Francisco I. Madero en el Patio de Honor de Palacio Nacional.

TREN MAYA

1. Aseguró que se cumplirá con las solicitudes del juez que ordenó la suspensión de las obras del Tramo 5 del Tren Maya; denunció que hay detrás un interés político; informó que ese tramo cuenta con 90 km de un viaducto elevado para no afectar a los cenotes y ríos subterráneos; afirmó que se hicieron los estudios para poner los pilotes donde tenían que ponerse. Agregó que el próximo miércoles inaugurará el museo de Chichen Itzá y el jueves 28 de febrero inaugurará el tramo del Tren Maya que va de Cancún a Playa del Carmen.



DATO ADICIONAL

Informó que ayer firmó el decreto para el subsidio de las tarifas de energía eléctrica en Baja California, Sonora, Sinaloa y Nayarit.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a las críticas por haber publicado el número personal de Natalie Kitroeff, expresó: "la periodista de The New York Times, ¿tiene derecho a calumniarme, a mí y a mi familia?... si Natalie Kitroeff está preocupada, que cambie su teléfono".